

**STRATEGI POLITIK LUAR NEGERI SINGAPURA
UNTUK MENJADI NEGARA MAJU DI ASIA
TENGGERA**

SKRIPSI

Diajukan guna melengkapi dan memenuhi persyaratan untuk meraih gelar kesarjanaan Strata-1 (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dengan spesialisasi Ilmu Hubungan Internasional

Disusun oleh:

RIKO FAZAR ADITAMA

20130510491

Pembimbing:

Bambang Wahyu Nugroho, S.IP, M.A

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN
INTERNASIONAL**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

TAHUN 2017

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah maupun perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi saya tidak terdapat karya, ide dan pendapat orang lain, terkecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi dengan disebutkan nama dan dicantumkan daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik dan diproses sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 20 Desember 2017

Materai Rp. 6.000,-

RIKO FAZAR ADITAMA

MOTTO

Tentu takdir punya alasan mengapa hingga pada akhirnya saya bisa berada di kota ini. Dan perjalanan empat tahun di kota ini memberikan banyak jawaban mengapa saya memang harus untuk berada di sini – Riko Fazar Aditama

“Hidup ini mudah, yang rumit adalah tafsiran manusiannya” – Pramodya Ananta Toer

“Kematian adalah akhir segalanya, sementara kehidupan penuh dengan kemungkinan-kemungkinan” – Tyrion Lannister, *Game of Thrones*.

HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan puji dan syukur kehadirat Allah SWT Yang Maha Pemurah lagi Maha Penyayang, serta tak lupa kita haturkan sholawat serta salam kepada junjungan kita Nabi Agung Nabi Muhammad SAW, semoga kita para ummatnya merupakan insan yang mampu mendapatkan hikmah dan syafaatnya baik di dunia dan di akhirat kelak.

Skripsi ini saya persembahkan tentunya untuk kedua orang tua yang paling saya banggakan; **Ayah, Joko Susanto dan Mama, Mary Rolyani**. Untuk kedua orang tua, saya ucapkan banyak terima kasih yang telah memberikan kesempatan, dukungan, dan bantuan baik moril maupun materil sehingga saya dapat melanjutkan jenjang pendidikan ke tingkat yang lebih tinggi.

Karena, di kota Yogyakarta ini saya mendapatkan begitu banyak pengalaman dan menyerap al-hikmah yang sangat berharga tiada tara atas apa yang dijalani selama dalam masa perantauan ini. Sungguh sebuah kesempatan dan rezeki yang tak terkira karena bisa merasakan posisi hingga saat ini, atas berkat Allah dan merekalah. Karenanya, kepada Allah SWT saya memohon doa agar mereka diberikan umur panjang, diberikan kesehatan dan kebahagiaan, dijauhkan dari segala bala penyakit, dilancarkan rezekinya.

Skripsi ini juga saya persembahkan untuk kedua adikku, **Mahardika Enggartyasto dan Najma Wahida Immaniya**. Semoga dengan ini dapat menjadi contoh sehingga dapat terus melanjutkan perjuangan untuk mendapatkan pendidikan ke jenjang yang lebih baik untuk kehidupan yang lebih baik. Semoga Allah SWT senantiasa memberi rahmat, mengijabah cita-cita dan perjalanan hidupnya sehingga menjadi anak yang membanggakan dan membahagian orang tuanya kelak.

Selanjutnya, saya persembahkan skripsi ini dengan hormat dan tanpa rasa angkuh kepada segenap sanak keluarga, teman-teman, saudara, kolega maupun kepada seluruh masyarakat, kiranya ini sedikit sumbangsih yang dapat saya berikan kepada dunia akademik. Oleh karena itu, semoga dari skripsi ini dapat menambah pemahaman, ilmu, dan memberi manfaat kepada yang membacanya serta menjadi amal jariyah bagi penulis. *Amin*.

UCAPAN TERIMA KASIH

Dengan penuh rasa haru dan penuh syukur alhamdulillah yang disertai rasa bahagia saya mengucapkan rasa terima kasih kepada Allah SWT. Karena berkat rahmat dan karunia-nya saya telah mampu menjalani masa perkuliahan sedari awal, di mana pengalaman yang ada banyak dengan cerita dan makna, penuh suka cita, lika-liku, perjuangan dan pengorbanan dengan penuh arti dan makna.

Maka, sekali lagi saya mengucapkan terima kasih dan penuh rasa syukur dengan penuh kelegaan hati karena perjuangan dari awal yang saya jalani mampu saya jalani dengan hingga tuntas, sehingga insyallah akan memperoleh gelar sarjana pada saat ini. Sebuah perjalanan yang banyak dengan kisah humanis terkandung di dalamnya.

Oleh karena itu, dalam menjalani proses panjang kurang lebih 4 (Empat) tahun masa perkuliahan ini banyak orang yang terlibat langsung bersama di dalam kehidupan di Kota Yogyakarta, maka dari itu saya ingin mengucapkan banyak ucapan terima kasih pada orang-orang yang ada, meskipun saya rasa sulit dan tidak cukup untuk mengucapkan hal ini melalui sebuah tulisan, karena makna yang terkandung dalam hati ini lebih dari sebuah tulisan. Sekali lagi saya ucapkan banyak terima kasih.

Dengan segala hormat,

Joko Susanto dan Mary Rolyani

Terima kasih atas dukungan, doa, dan pengorbanannya sehingga saya bisa melanjutkan pendidikan hingga ke tahap ini. Semua ini tidak lain tentu tidak lepas dari kesadaran bahwa orang tua saya menyadari betapa penting artinya pendidikan yang baik untuk kehidupan yang lebih baik. Semoga dengan ilmu dan bekal yang saya didapatkan ini dapat

menjadikan saya anak yang sukses dan membanggakan kalian kelak.

Himpunan Mahasiswa Islam (MPO) FISIPOL UMY

Entah bagaiman untuk menyampaikan bahwa betapa penting dan berkesannya himpunan ini dalam perjalanan hidup empat tahun saya sembari menjalani perkuliahan. Kerap kali, bahkan sering juga saya menyadari bahwa organisasi ini bukanlah yang terbaik, banyak ketidaksetujuan saya atas beberapa hal, namun entahlah, saya juga sebenarnya bingung mengapa saya tidak mampu melepaskannya secara mutlak. Setelahnya saya mendapat jawaban, sesakit apapun hal dan kejadian yang saya dapatkan di dalamnya, tentu bukan sebuah hal yang bijak ketika justru saya meninggalkan ibarat kacang lupa pada kulit. Hal itulah yang menumbuhkan kesadaran saya bahwa walau bagaimanapun keadaan yang ada, himpunan ini tetaplah menjadi aktor penting yang membesarkan saya dengan segala pengalaman, kawan, saudara, dan ilmu yang di berikan.

Dengan rasa haru, saya ucapkan terima kasih kepada kawan-kawan keluarga kecil saya di Yogyakarta:

Kanda Ahmad Baidawi dan Kakanda Fathurrahman Alif Utama

Teman-teman HMI Angkatan 2012:

Kanda Fatikh Muhammad Alaudin, kanda Krisna Rettob, kanda Azka Fazanu, kanda Bambang W. Akbar, Kanda Syahwal Abdul Haris, dll.

Teman-teman HMI Angkatan 2013:

Ferianta, Muhammad Fatahillah, Rangga Bayu, Nensy Lusida, Saddam Husein, Eggy Putra Andikha, Panji Putra, Fifi Widyawati, Adi Gunawan, Aulia Nur Kasiwi, Rahmansyah Ady Saputra, Ghulam Aslamiah, Remon,

Wijaya, Abdul Arwon, Nissa Pujiana, Helen Dian F, Rama Zulhafdi, Relsan Mandela, Ummi Nurlathifah, dll.

Teman-teman HMI Angkatan 2014:

Fenti Nurulhidayati, Maya Audina Piratiwi, Itta Radhiatul Rahmania, Indri Probuwati, Siti Elfiyanti, Baiq Laras Paramudita, Nafis Nidhomi, Muhammad Nfaisal, Pratama Listianto, Sri Mulyani, Roni Saputra, Rizki Azkia, Decky Apriadi, Agung Tri Prabowo, Nurita Tanjung, Nabella Hastin, dll.

Teman-teman HMI Angkatan 2015:

Faisal M. Amanullah, Afriadi Musu, Muhammad Ammar Hidayatulloh, Muhdikaram Sulivan, Meidika Sasmito, Nadia Israh, Luqman kopi, Nopriono, Unyil, Sanny, Putri Annisa F, Dini Asasin, Cica Miranda, Dyas Amartha Tsany, Claritza Destya, Lukman BEM, dll.

Teman-teman HMI Angkatan 2016:

Qatrin Nada, Ima Nurviany, Kelvin Alfayed, Hasan Sunar, Iqbal Haedar, Dimas Subekti, Hanif, Fredi, Rakryan Widu, dll.

HMI Cabang Yogyakarta:

Kanda M. Qutub, Kanda Muhtar, Yunda Novi, Kanda Ervin Spto, Kanda Ikmal Yasir, Yunda Miftahul Hidayah, Kanda Adil Muktafa, Kanda Sirojul Lutfi, Yunda Dian Marhamah, Kanda Muhammad Fatahillah, Kanda Nizar Mulya, Kanda Aulia Rifqi Hidayat, Kanda Apriliyanto Syahputra, Kanda Risang Cahya Yudhantara, Kanda Gilang Al Ghifari, Kanda Ashar SF, dll

Terima kasih kalian telah menjadi sahabat dan teman berjuang bersama dalam perantauan. Semoga kalian diberikan umur panjang, kesehatan, dan kebahagiaan. Semoga kelak kita

semua bertemu dan menjadi orang yang sukses. Dan akan selalu saya ingat bahkan hingga 30 tahun mendatang insyallah, saya pernah hidup bersama kalian di jogja.

Dewi Mardikawati

Terima kasih, the partner in crime.

Dr. Fahrudin Faiz

Guru yang saya hormati. Sungguh ilmu yang menakjubkan dan sangat bermanfaat. sebuah berkah dan keberuntungan bisa 4 tahun mengikuti majelis ilmu anda. terima kasih atas petuah dan kebijaksanaan anda. Mendengar ucapan pak faiz adalah sebuah alunan syahdu bagaikan simfoni dalam harmoni, menggelitik dan juga sarat akan makna. sebuah kebagiaian bisa mengenal anda pak faiz.

Tak lupa, kepada segenap takmir Masjid Jenderal Sudirman, atas orang-orang inilah hadir kajian-kajian progresif di masjid ini. kepada mas wahid, mas ai, mas arif. terimakasih banyak keikhlasannya. semoga diberi rahmat dan kebahagiaan dalam jalan hidupnya.

Bambang Wahyu Nugroho, S.IP, M.A

Dosen pembimbing skripsi saya. darinya saya banyak dingatkan bahwa banyak kesalahan kecil yang selama ini saya lupakan. atasnya saya sadar bahwa saya masih banyak kekurangan. walaupun banyak stigma beliau adalah dosen yang 'pelit nilai', tetapi saya selalu memprioritaskan mengambil matakuliah yang diajarkan, karena saya merasa senang dengan cara penyampaian yang easy going dan pemikiran yang bervisi. karena itulah saya memilih untuk dibimbing dengan beliau. Terimakasih atas ilmu dan bimbingannya. semoga tetap menjadi sosok dosen yang menyenangkan.

SEWONERS

Fikri Effendi, Ribut Puja Kesuma, Ade Fitra Sandria,
Muhammad Kahfi Hasibuan, Hanif Medan

IKPMKU-DIY

Bang Wempianus, Bang Ressi, Kak Suci Wulandari,
Kak Kurnia Widianingrum, Kak Asto Dana, Bintang, Kifli,
Rio, Nissa, dll.

Senang bisa kenal dan berkumpul bersama kalian di
Yogyakarta. Sukses untuk kita semua, mengabdikan di
Kalimantan Utara.

WOTA

Fajar Apriyanto, Tantowi Jauhari, Vinsent Henry,
Afif, Cipek, Rendy Cho, Ady Saputra.

Karena kalian saya jadi mengenal Jakarta, akan selalu
saya ingat cerita dan pengalaman kita di FX Sudirman,
Jakarta. Pengalaman yang tidak mungkin terlupakan.

Warga KKN Pakis II

Pak Bahrin Wardoyo, Mas Chandra, Mas Eko, Dodi
Wibowo, Egha Galang, Raihan Arif, Indah, Alike Hanum,
Annisa Yuni, Asti Widia, Pak Ngatijo, dll. Terima kasih
pengalaman dan cerita hidup di desa selama 1 bulan bersama.

KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan puji dan syukur kehadirat Allah SWT Yang Maha Pemurah lagi Maha Penyayang, serta tak lupa kita haturkan sholawat serta salam kepada junjungan kita Nabi Agung Nabi Muhammad SAW, semoga kita para ummatnya merupakan insan yang mampu mendapatkan hikmah dan syafaatnya baik di dunia dan di akhirat kelak.

. Skripsi dengan judul "*Strategi Politik Luar Negeri Singapura untuk menjadi Negara Maju di Asia Tenggara*". Gagasan ini hadir didasari atas kekaguman penulis terhadap tingkat perekonomian pembangunan dan sistem birokrasi Singapura dalam mengelola negara-nya. Berdasarkan fakta yang ada kini Singapura menyandang status sebagai negara paling maju, modern dan sejahtera dalam tingkat perekonomian dan pembangunan di kawasan Asia Tenggara. Padahal dulunya, di awal masa kemerdekaan Singapura hanyalah negara kecil, kumuh dan miskin dengan sumber daya alam yang minim. Oleh karena itu penulis ingin meneliti terkait bagaimana kemajuan tersebut bisa diraih oleh Singapura, dan dalam hal ini ditelaah melalui sudut pandang politik luar negeri Singapura.

Selain itu, skripsi ini merupakan karya tulis ilmiah yang disusun untuk memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) pada Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Proses pembuatan skripsi ini tentulah tidak terlepas dari dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada: Dr. Ir. H. Gunawan Budianto, M.P. selaku Rektor UMY, Dr. Titin Purwaningsih, selaku Dekan FISIPOL UMY, Dr. Nur Azizah, M.Si, selaku Kepala Prodi III UMY, Bambang Wahyu Nugroho, S.IP, M.A, selaku Dosen Pembimbing, Dr. Sidik Jatmika, M.Si, selaku Dosen Penguji 1, Takdir Ali Mukti S.Sos, M.A selaku Dosen

Penguji II dan seluruh *civitas akademika* Prodi Ilmu Hubungan Internasional dan FISIPOL UMY.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat kekurangan di beberapa sisi. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran dari pembaca yang sifatnya membangun agar skripsi ini menjadi lebih baik. Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan menjadi amal jariyah bagi penulis.

Terima Kasih

Yogyakarta, 20 Desember 2017

Riko Fazar Aditama

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	1
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI..	Error! Bookmark not defined.
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN.....	2
MOTTO.....	2
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	2
UCAPAN TERIMA KASIH.....	6
KATA PENGANTAR	11
ABSTRAK	Error! Bookmark not defined.
DAFTAR ISI.....	13
BAB I PENDAHULUAN	Error! Bookmark not defined.
<u>A.</u> Latar Belakang	Error! Bookmark not defined.
B. Rumusan Masalah	Error! Bookmark not defined.
C. Kerangka Teori.....	Error! Bookmark not defined.
D. Hipotesa.....	Error! Bookmark not defined.
E. Tujuan Peneliitian.....	Error! Bookmark not defined.
F. Jangkauan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
G. Metode Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
H. Sistematika Penulisan....	Error! Bookmark not defined.

BAB II KONDISI SOSIAL DAN POLITIK SINGAPURA DI MASA AWAL KEMERDEKAANError! Bookmark not defined.

A. Sejarah Sosial dan Politik Republik SingapuraError! Bookmark not defined.

B. Singapura Negara Nelayan Miskin..... Error! Bookmark not defined.

C. Tonggak Kebangkitan Singapura .Error! Bookmark not defined.

BAB III TRANSFORMASI PEMBANGUNAN EKONOMI DAN POLITIK PEMERINTAHAN SINGAPURA Error! Bookmark not defined.

A. Capaian Pembangunan Singapura Error! Bookmark not defined.

B. Tonggak Pembangunan Singapura Error! Bookmark not defined.

C. Lee Kuan Yew Sebagai Elemen FundamentalError! Bookmark not defined.

BAB IV KEBIJAKAN POLITIK LUAR NEGERI SEBAGAI SALAH SATU INSTRUMEN KEMAJUAN PEMBANGUNAN SINGAPURAError! Bookmark not defined.

A. Singapura Dalam Kerangka Politik Luar Negeri....Error! Bookmark not defined.

B. Prinsip Politik Luar Negeri Singapura Error! Bookmark not defined.

1. Implementasi Kebijakan Politik Luar Negeri Singapura Error! Bookmark not defined.

2. Singapura Negara Transit dan Jasa **Error! Bookmark not defined.**

3. Strategi Perdagangan Re-Ekspor dan Perdagangan Perantara..... **Error! Bookmark not defined.**

4. Birokrasi yang Bersih dan Efisien **Error! Bookmark not defined.**

5. Strategi Geopolitik **Error! Bookmark not defined.**

6. Optimalisasi Peran ASEAN **Error! Bookmark not defined.**

BAB V PENUTUP..... **Error! Bookmark not defined.**

A. Kesimpulan..... **Error! Bookmark not defined.**

LAMPIRAN **Error! Bookmark not defined.**

A. Peta Negara Republik Singapura dalam kawasan Asia Tenggara..... **Error! Bookmark not defined.**

B. Perbandingan keadaan Singapura sebelum dan setelah menjadi negara maju. **Error! Bookmark not defined.**

DAFTAR PUSTAKA **Error! Bookmark not defined.**